

mentales, nous constatons un progrès incessant des forces catholiques, progrès qui ne sera peut-être pas sans offusquer quelques gens mal disposés à l'égard de l'Ouest, mais qui consolera tous ceux qui se sont imposé tant et de si durs sacrifices pour établir et soutenir l'Eglise catholique dans l'Ouest Canadien.

Les plus hautes statistiques gouvernementales remontent à 1881 seulement. A cette époque, les catholiques étaient au nombre de 11,679. Le Canada Ecclésiastique de 1888 donne un chiffre de 20,000.

Notre tableau comparatif partira donc de cette date.

TABLEAU COMPARATIF ENTRE LES ANNÉES 1888			1906
Population catholique	20 000		100 000
Clergé	54		205
Paroisses ayant un prêtre résident	30		93
Chapelles de mission	8		103
Collège classique	1		1
Couvents	12		30
Hôpital	1		2
Hospices	1		2
Crèche			1
Maternité			1
Orphelinats			2
Ecole industrielle ( Indiens )			1
Ecoles-pensionnats ( Indiens )			8

Voici maintenant quelques détails très utiles:

Sur cette population globale de 100 000 environ, il y a:

De langue française		50 000
„ slave ( ruthène )		25 000
„ allemande		10 000
„ anglaise		7 000
„ polonaise	}	5 000
„ hongroise		
„ flamande		

La ville de St Boniface qui comptait 2 154 catholiques en 1888, en compte aujourd'hui près de 5 000 ( 4 615 au dernier recensement paroissial, janvier 1906 )

La ville de Winnipeg qui comptait 2 paroisses et 500 catholiques en 1888, a aujourd'hui 6 paroisses organisées, et en comptera bientôt deux nouvelles, dont Mgr l'Archevêque